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R e t o u r  à  l a  p a r o i s s e  

F E U I L L E T  P A R O I S S I A L  S A I N T - M A X I M E  

12 février 2023  

Secrétariat et Presbytère 

T é l  :  4 5 0  6 8 1 - 1 9 7 7  /  4 5 0  6 8 1 - 1 0 4 0  

3 700, boul. Lévesque Ouest, LavalH7V 1E8 

Ouverture du bureau : Lundi, mercredi et vendredi de 9 h 30 à 13 h. 

Courriel de la paroisse : stmaxime@bellnet.ca 

Courriel du curé : pascalcyr00@gmail.com 

Site internet : http://www.paroissesaintmaxime.org 

Partage Saint- Maxime : 450 973-4242. Ouvert du lundi au samedi de 9 h à 17 h. 

 

Nouvelles et événements de la semaine 

Nos prières cette semaine seront… 

 

Pour la Turquie, la Syrie et les familles de Sainte-Rose 

À 4 h 17 dans la nuit du 6 février, un séisme de magnitude 7,8 a secoué la Turquie et la 

Syrie. De nombreuses répliques ont suivi. Des édifices se sont écroulés comme des 

châteaux de carte piégeant des milliers de personnes. Déjà, on rapporte plus de 11 000 

morts et plus de 55 000 personnes blessées. Ce bilan ne devrait que s’alourdir alors que 

les secouristes tentent toujours de dégager les victimes des décombres. 

Les survivant.e.s en Turquie et en Syrie ont besoin de votre soutien !  

Nos partenaires de la grande famille Caritas s’activent déjà sur le terrain pour fournir des 

couvertures, de la nourriture et des abris d’urgence pour les familles qui se retrouvent à la 

rue. Mais les besoins sont grands pour les populations locales déjà vulnérabilisées par 12 

ans de conflit en Syrie. 

Développement et Paix – Caritas Canada recueille les dons pour venir en aide aux 

survivantes et survivants et poursuivre son appui solidaire aux peuples de la Turquie et de 

la Syrie. Dans l’urgence, le ici et maintenant compte énormément. Merci de votre 

solidarité ! 

La paroisse Saint-Maxime organisera une quête pour les victimes du séisme le samedi et 

le dimanche, 18 et 19 février et qui sera remise à Développement & Paix. 

* * * * * * * * * * * * * * * * * *  

 Cette fin de semaine, nos ados feront leur vente de desserts pour financer leur 

pèlerinage à Québec. 

 Veuillez prendre note que les reçus d’impôt de 2022 ont été postés. Vous les recevrez 

au courant de la semaine prochaine.  

http://www.paroissesaintmaxime.org/
mailto:stmaxime@bellnet.ca
mailto:pascalcyr00@gmail.com
http://www.paroissesaintmaxime.org/
https://www2.devp.org/fr/civicrm/mailing/url?u=7586&qid=4920110
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HORAIRE DES MESSES ET ACTIVITÉS 

Messes dominicales 

Samedi : 16 h 30 

Dimanche : 8 h 30 

  11 h et sur ZOOM 

 ID 837 4369 4606 - mot de passe 370037 - https://us02web.zoom.us/j/83743694606 

 Expérience du Dimanche : Cette messe est en rediffusion toute la semaine sur notre site

 paroissiale : http://www.paroissesaintmaxime.org 

Messes en semaine  

Lundi, mercredi et vendredi : 16 h 30 

Mardi, jeudi et samedi : 8 h 30 

 Chapelet :30 minutes avant chaque messe de semaine. 

Adoration 

Lundi, mercredi et vendredi  17 h - 18 h 

Mardi, jeudi et samedi : 9 h - 10 h 

Partage biblique 

Lundi : 14 h-15 h 30 

Samedi : 9 h 30 - 11 h Zoom 841 6709 4101- MP 370037 

Famille du Sacré-Cœur 

Vendredi 16 h 30 Zoom 850 8856 3699 - MP 370037 

Légion de Marie 

Mardi : 9h 

Cœur d’accueil de Jésus 

Mercredi et samedi : 20 h - 21 h Zoom seulement 899281 6257 

Groupe jeunes ados 

Samedi : 12 h - 15 h 30 

Groupe jeunes adultes 

Samedi : 18 h 30 

 

https://us02web.zoom.us/j/83743694606
http://www.paroissesaintmaxime.org/
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INTENTIONS DES MESSES 

 

Samedi 11 février 

8 h 30 : Gérard et Madeleine Beaudet ......................................................  La succession 

16 h 30 : Maurice Viens ................................................................................ Son épouse 

Dimanche12 février 

8h30 : Nicolle Renaud  .............................................................................  La succession 

11h : Khalil Hadifé ..................................................................................  Parents et amis 
 

Lundi 13 février 16 h 30 : Louise Gadoua Legault  ..............................  Suzanne Legault 

Mardi 14 février8 h 30 : Jean Blais  ...........................................................  Richard Blais 

Mercredi 15février 16 h 30 : Marianne Cliche  ................................................... Jocelyne 

Jeudi 16février 8 h 30 : André Leblanc  .........................................  Son épouse Jocelyne 

Vendredi 17février 16 h 30 : Lucie Héroux Péloquin ..................................  Céline Crête 

Samedi 18 février 

8 h 30 : Anne Marie Genois ................................................................... Jocelyne Cliche 

16 h 30 : Michel et Josée Lalonde  .................................................................  Leur mère 

Dimanche19février 

8 h 30 : André Leblanc  .................................................................  Son épouse Jocelyne 

11 h : Camille Laurin  ................................................................................  Pierre Pouliot 
 

 

 

VOS OFFRANDES DU 5FÉVRIER 

Quête :889$  Lampions : 222 $ 

Quête Villagia : 70 $  Quête Bellerive : 36 $ 

 

 

 

 

Proverbe d'un inconnu 

Si j’effaçais les erreurs de mon passé, j’effacerais la sagesse de mon présent. 
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Pourquoi Dieu a-t-il permis ce terrible séisme ? 

 
Bakr ALKASEM / AFP —  

Nord de la Syrie, 6 février 2023 

MarzenaDevoud - publié le 07/02/23 

 

Pourquoi Dieu n’a-t-il pas empêché le séisme ? Où était-il ? À chaque catastrophe 

naturelle son lot de doutes, parfois de révoltes : face au drame des victimes 

innocentes, comment croire en la bonté d’un Dieu tout-puissant et 

miséricordieux ? Quelques éléments de réponses. 

Ce séisme d’une ampleur inédite, en Turquie et en Syrie, dont le terrible bilan ne 

cesse de grimper, le tsunami en Asie fin 2004, l’ouragan Katrina aux États-Unis en 

2005, ou encore le cyclone en Birmanie en 2008… Chaque cataclysme apporte son 

lot de questionnements sur la bonté de Dieu. Si Dieu existe vraiment, pourquoi 

permet-il une telle injustice ? Dieu est-il indifférent à la souffrance des hommes ? 

Les tremblements de terre, ouragans, inondations et autres catastrophes naturelles 

sont-elles une punition divine ? 

Même si elle peut être humainement difficile à comprendre, la réponse se trouve 

au cœur de la Bible. Notamment dans le livre de Job, dont le protagoniste – bien 

qu’étant un homme juste – connaît une souffrance imméritée : sans aucune faute 

de sa part, il perd ses biens, ses fils et ses filles, et finalement il est lui-même 

atteint d’une grave maladie. Dans sa lettre apostolique Salvifici Doloris, Jean Paul 

II explique que la souffrance n’est pas toujours une punition. Il décrit Job, affligé 

par « d’innombrables souffrances » et qui voyait ses amis dire qu’il devait avoir 

fait quelque chose de mal. La souffrance, disaient-ils, est toujours une punition 

pour un crime commis. Elle serait envoyée par un Dieu juste au nom de la justice. 

https://fr.aleteia.org/author/marzena-wilkanowicz-devoud/
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« Pour eux, celle-ci ne peut avoir de sens que comme peine pour le péché, en se 

plaçant donc exclusivement sur le terrain de la justice de Dieu, qui récompense le 

bien par le bien et punit le mal par le mal. Le point de référence, dans ce cas, est la 

doctrine exprimée en d’autres écrits de l’Ancien Testament qui nous montrent la 

souffrance comme une peine infligée par Dieu pour les péchés des hommes. » 

La même chose se produit lorsque les gens disent que les catastrophes naturelles 

sont « l’œuvre de Dieu », écrit le pape polonais. Pourtant, l’histoire de Job prouve 

que cette affirmation est fausse. 

S’il est vrai que la souffrance a un sens comme punition lorsqu’elle est liée à la 

faute, il n’est pas vrai au contraire que toute souffrance soit une conséquence de la 

faute et ait un caractère de punition. La figure de Job le juste en est une preuve 

spéciale dans l’Ancien Testament. La Révélation, parole de Dieu même, pose en 

toute franchise le problème de la souffrance de l’homme innocent : la souffrance 

sans faute. Job n’a pas été puni, il n’y avait pas de fondement pour lui infliger une 

peine, même s’il a été soumis à une très dure épreuve », écrit Jean Paul II. 

Mais ce n’est pas la fin de l’histoire : convaincu de sa justice, Job croyait en 

l’existence d’un Juste. Il ne comprend pas d’où viennent les drames qui le frappent, 

mais il reste fidèle à Dieu. Dans la scène finale, Dieu fait comprendre à Job qu’il n’y a 

pas de malheur qui ne puisse se renverser. Après quoi, il le rétablit dans un état 

meilleur que celui qu’il avait perdu. 

Il ne s’agit pas de subir un destin dicté par Dieu, mais de se battre contre les 

injustices contre lesquelles Dieu Lui-même est en colère ! 

En contemplant le Christ en croix, on peut mieux comprendre ce que déjà Job 

disait à sa femme : « Si nous accueillons le bonheur comme venant de Dieu, 

comment ne pas accueillir de même le malheur ? » (Jb, 2, 10). Il ne s’agit pas de 

subir un destin dicté par Dieu, mais de se battre contre les injustices contre 

lesquelles Dieu Lui-même est en colère ! En même temps l’homme est appelé à 

accueillir les malheurs dont Il « permet » l’existence. C’est le mystère de la 

Providence contemplé par tous les saints au Paradis. 

Pourquoi tant de catastrophes naturelles ? 

On pourrait se demander quand même pourquoi il y a tant de catastrophes 

naturelles permises par Dieu ? Pourquoi sa Création, qui n’a rien fait de mal, 

devient cruelle en provoquant la mort des innocents ? Lorsque Dieu crée la nature, 

tout est bon. Mais lorsque le péché entre dans le monde, la nature est également 

affectée. La corruption de la création jusqu’à présent parfaite par le péché entraîne 

alors des catastrophes naturelles. Avant la chute d’Adam et Eve (donc de toute 

l’humanité), il y avait une harmonie entre l’homme, les animaux et la nature, 

l’homme étant le gardien de la création. Le premier chapitre de la Bible raconte : 

« Et Dieu vit tout ce qu’il avait fait ; et voici : cela était très bon » (Gn 1, 31). Mais 
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lorsque Adam et Eve commettent le péché originel, l’une des premières 

conséquences est la rupture de cette harmonie. 

Ces événements sont le résultat de l’imperfection du monde. Cette imperfection 

ne vient pas de Dieu, mais du mal. 

Ainsi, le péché originel n’affecte pas seulement l’âme des hommes et des femmes, 

mais apporte également des désordres dans le monde naturel. Comme l’explique le 

Catéchisme, l’harmonie est rompue, la création visible devient étrange et hostile à 

l’homme. (Catéchisme de l’Église catholique, 400). Bien que le bien soit présent 

dans la nature, il y a aussi des catastrophes telles que les inondations, les ouragans et 

les tornades. Ces événements ne sont pas directement une « œuvre de Dieu », mais 

ils sont le résultat de l’imperfection du monde. Cette imperfection ne vient pas de 

Dieu, mais du mal. 

La réponse lumineuse de saint Augustin 

Saint Augustin, témoin d’un tremblement de terre qui réduisit en ruines plusieurs 

villes d’Asie mineure en 397, a vu dans ce drame un rappel de la fragilité de notre 

vie humaine : 

« Ainsi travaillons à bien vivre, et pour en avoir la force, implorons Celui qui nous 

en a fait un devoir. Mais pour cette bonne vie ne demandons pas au Seigneur un 

salaire terrestre. Portons nos vues sur les promesses qu’il nous fait. Portons notre 

cœur là où ne peuvent le corrompre les soucis du siècle. Tout ce qui occupe ici les 

hommes passe, s’envole : la vie des hommes sur terre n’est qu’une vapeur. Cette 

vie, déjà si fragile, est de plus exposée à d’immenses et continuels périls.  

On nous annonce du côté de l’Orient de grands tremblements de terre ; de grandes 

cités ont été tout-à-coup renversées. De frayeur, les Juifs et les Païens 

catéchumènes, qui habitaient Jérusalem, ont reçu le baptême : on compte environ 

sept mille hommes qui l’ont reçu et le signe du Christ s’est montré sur les vêtements 

des Juifs baptisés. Ces nouvelles reposent sur le récit invariable de chrétiens fidèles. 

La ville même de Sétif a été secouée par un tel tremblement de terre, que tous les 

habitants ont dû passer près de cinq jours dans les champs, où, dit-on, on a bien 

baptisé deux mille hommes. » (Sermon XIX, 6) 

Saint Augustin met en lumière un trait particulièrement caractéristique de la 

sagesse chrétienne : nous ne pouvons pas tout expliquer, mais nous sommes 

certains d’une chose. Nous savons avec certitude qu’il n’y a pas de situation, de 

malheur ou d’épreuve que la foi ne puisse au moins éclairer de sa lumière au point 

de nous aider à les traverser, tout en permettant de préserver notre âme. Oui, 

parfois, il est impossible de lutter contre le mal temporel, mais, en s’attachant à 

Dieu, il est possible d’éviter le mal éternel. 
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Projet Alpha 
Chers frères et sœurs, 

Je m’appelle Élisabeth et nous fréquentons ma famille et moi la paroisse depuis quelques 

semaines. Je suis très heureuse de vous parler d’un nouveau projet qui commence à St-Maxime 

sous peu, la session Alpha. C’est quoi cette session ? : Une invitation à une rencontre amicale 

autour d’un repas, une vidéo et un temps d’échange. 

Alpha c’est une session qui a été faite d’abord pour les gens un peu distants, qui ne viendraient 

pas à l’Église le dimanche mais qui se posent des questions sur le sens de la vie, la foi, le 

spirituel. Alpha c’est aussi une expérience qui marque à vie même les chrétiens qui ont déjà la foi 

et qui viennent à l’Église. 

Alpha c’est l’occasion d’inviter son ami, son fils, sa fille, son voisin, son collègue de travail, son 

chum, sa blonde, même sa belle-mère ! 

On vous invite à souper pendant 11 semaines, le vendredi soir à 18h30. Mais on n’invite pas pour 

11 semaines, on dit : « viens et vois » le premier soir, le 24 février et tu verras ensuite. C’est dans 

la liberté… 

On a des cartes d’invitation à vous distribuer à la sortie… Sur les cartes, il y a les infos pour 

s’inscrire pour le 1
er
soir… c’est gratuit mais on a besoin d’avoir une idée de combien de 

personnes nous serons. 

Tous les paroissiens sont les bienvenus, mais amener quelqu’un avec vous, c’est vraiment une 

invitation super à faire ! Et vous déciderez ensuite si vous voulez continuer la session ! Pour 

information et inscription :  

Élisabeth Boily, tél. : 450 416-4309, courriel : elisabethboily333@gmail.com 

Merci d’avoir pris le temps de nous lire ! 

 

* * * * * * * * * * * * * * * * *  

 

Lettre de l'Archevêque de Montréal Christian Lépine 

Chers fidèles de l’Archidiocèse de Montréal, 

Chers frères et chères sœurs de la paroisse Sainte-Rose-de-Lima de Laval, 

Nous avons tous été bouleversés par la terrible tragédie qui, aujourd’hui le 8 février 2023, a 

frappé la ville de Laval. Nous continuons de prier pour les deux enfants décédés et ceux blessés, 

leurs parents, leurs familles. Nous pensons à la garderie, aux autres enfants et parents, aux 

membres du personnel, à toutes les personnes touchées par ce drame. 

Étant tous appelés à la prière et à la solidarité, nous pouvons nous unir dans la prière dès 

maintenant et en ce dimanche 12 février. Tournons-nous vers Jésus-Christ Crucifié et Ressuscité, 

en Lui présentant toutes les personnes de la garderie, toutes les victimes, les familles dévastées et 

la population terriblement affectée. 

J’invoque Marie et Joseph, pour que par leur intercession le Seigneur Jésus mette un baume sur 

les cœurs frappés par ce drame et envahis par la douleur. 

 

 

† Christian Lépine, Archevêque de Montréal 
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LECTURES DE LA MESSE 

 
PREMIÈRE LECTURE 

« Il n’a commandé à personne d’être impie » (Si 15, 15-20) 

Lecture du livre de Ben Sira le Sage 

Si tu le veux, tu peux observer les commandements, il dépend de ton 

choix de rester fidèle. Le Seigneur a mis devant toi l’eau et le feu  : étends la 

main vers ce que tu préfères. La vie et la mort sont proposées aux hommes, 

l’une ou l’autre leur est donnée selon leur choix. Car la sagesse du Seigneur 

est grande, fort est son pouvoir, et il voit tout. Ses regards sont tournés vers 

ceux qui le craignent, il connaît toutes les actions des hommes.  

Il n’a commandé à personne d’être impie, il n’a donné à personne la 

permission de pécher. 

– Parole du Seigneur 

 

 

PSAUME  

R/ Heureux ceux qui marchent suivant la loi du Seigneur ! (cf. Ps 118, 1) 

Heureux les hommes intègres dans leurs voies  

qui marchent suivant la loi du Seigneur !  

Heureux ceux qui gardent ses exigences,  

ils le cherchent de tout cœur ! 

Toi, tu promulgues des préceptes  

à observer entièrement.  

Puissent mes voies s’affermir  

à observer tes commandements ! 

Sois bon pour ton serviteur, et je vivrai,  

j’observerai ta parole.  

Ouvre mes yeux,  

que je contemple les merveilles de ta loi. 

Enseigne-moi, Seigneur, le chemin de tes ordres ;  

à les garder, j’aurai ma récompense.  

Montre-moi comment garder ta loi,  

que je l’observe de tout cœur. 
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DEUXIÈME LECTURE  

« La sagesse que Dieu avait prévue dès avant les siècles pour nous donner  

la gloire » (1 Co 2, 6-10) 

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens 

Frères, c’est bien de sagesse que nous parlons devant ceux qui sont 

adultes dans la foi, mais ce n’est pas la sagesse de ce monde, la sagesse de 

ceux qui dirigent ce monde et qui vont à leur destruction.  

Au contraire, ce dont nous parlons, c’est de la sagesse du mystère de 

Dieu, sagesse tenue cachée, établie par lui dès avant les siècles, pour nous 

donner la gloire. Aucun de ceux qui dirigent ce monde ne l’a connue, car, s’ils 

l’avaient connue, ils n’auraient jamais crucifié le Seigneur de gloire.  

Mais ce que nous proclamons, c’est, comme dit l’Écriture : ce que l’œil 

n’a pas vu, ce que l’oreille n’a pas entendu, ce qui n’est pas venu à l’esprit de 

l’homme, ce que Dieu a préparé pour ceux dont il est aimé. Et c’est à nous 

que Dieu, par l’Esprit, en a fait la révélation. Car l’Esprit scrute le fond de 

toutes choses, même les profondeurs de Dieu. 

– Parole du Seigneur. 

 

 

ÉVANGILE  

« Il a été dit aux Anciens. Eh bien ! moi, je vous dis » (Mt 5, 17-37) 

Alléluia. Alléluia.  

Tu es béni, Père, Seigneur du ciel et de la terre,  

tu as révélé aux tout-petits les mystères du Royaume !  

Alléluia. 

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu 

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Ne pensez pas que je sois 

venu abolir la Loi ou les Prophètes : je ne suis pas venu abolir, mais 

accomplir. Amen, je vous le dis : Avant que le ciel et la terre disparaissent, 

pas un seul iota, pas un seul trait ne disparaîtra de la Loi jusqu’à ce que tout 

se réalise. Donc, celui qui rejettera un seul de ces plus petits commandements, 

et qui enseignera aux hommes à faire ainsi, sera déclaré le plus petit dans le 

royaume des Cieux. Mais celui qui les observera et les enseignera, celui -là 

sera déclaré grand dans le royaume des Cieux. Je vous le dis en effet  : Si votre 
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justice ne surpasse pas celle des scribes et des pharisiens, vous n’entrerez pas 

dans le royaume des Cieux. 

Vous avez appris qu’il a été dit aux anciens : Tu ne commettras pas de 

meurtre, et si quelqu’un commet un meurtre, il devra passer en jugement. Eh 

bien ! moi, je vous dis : Tout homme qui se met en colère contre son frère 

devra passer en jugement. Si quelqu’un insulte son frère, il devra passer 

devant le tribunal. Si quelqu’un le traite de fou, il sera passible de la géhenne 

de feu. Donc, lorsque tu vas présenter ton offrande à l’autel, si, là, tu te 

souviens que ton frère a quelque chose contre toi, laisse ton offrande, là, 

devant l’autel, va d’abord te réconcilier avec ton frère, et  ensuite viens 

présenter ton offrande. Mets-toi vite d’accord avec ton adversaire pendant que 

tu es en chemin avec lui, pour éviter que ton adversaire ne te livre au juge, le 

juge au garde, et qu’on ne te jette en prison. Amen, je te le dis  : tu n’en 

sortiras pas avant d’avoir payé jusqu’au dernier sou. 

Vous avez appris qu’il a été dit : Tu ne commettras pas d’adultère. Eh 

bien ! moi, je vous dis : Tout homme qui regarde une femme avec convoitise a 

déjà commis l’adultère avec elle dans son cœur. Si ton œil droit entraîne ta 

chute, arrache-le et jette-le loin de toi, car mieux vaut pour toi perdre un de 

tes membres que d’avoir ton corps tout entier jeté dans la géhenne. Et si ta 

main droite entraîne ta chute, coupe-la et jette-la loin de toi, car mieux vaut 

pour toi perdre un de tes membres que d’avoir ton corps tout entier qui s’en 

aille dans la géhenne. Il a été dit également : Si quelqu’un renvoie sa femme, 

qu’il lui donne un acte de répudiation. Eh bien ! moi, je vous dis : Tout 

homme qui renvoie sa femme, sauf en cas d’union illégitime, la pousse à 

l’adultère ; et si quelqu’un épouse une femme renvoyée, il est adultère. 

Vous avez encore appris qu’il a été dit aux anciens  : Tu ne manqueras pas 

à tes serments, mais tu t’acquitteras de tes serments envers le Seigneur.  Eh 

bien ! moi, je vous dis de ne pas jurer du tout, ni par le ciel, car c’est le trône 

de Dieu, ni par la terre, car elle est son marchepied, ni par Jérusalem, car elle 

est la Ville du grand Roi. Et ne jure pas non plus sur ta tête, parce que tu ne 

peux pas rendre un seul de tes cheveux blanc ou noir. Que votre parole soit 

« oui », si c’est « oui », « non », si c’est « non ». Ce qui est en plus vient du 

Mauvais. » 

– Acclamons la Parole de Dieu. 

 


